ENSEIGNEMENT ■ Les élèves du lycée Jean-Guéhenno ont reçu des élus dans le cadre de la semaine de la laïcité

## « N'ayez pas peur et soyez libres »

Quatre élus se sont succédé depuis lundi devant les élèves du lycée Jean-Guéhenno pour répondre à leurs questions sur la laïcité, la liberté et l'égalité. Réponses cros sées du député Yann Galut et du maire Thierry Vinçon.

Estelle Bardelot

Is ont tous les quatre répondu positivement à l'invitation lancée par les élèves du lycée Jean-Guehenno dans le cadre de la semaine de la laïcité. Le but? Interroger quatre élus sur la liberté, l'égalité et la fraternité. Des valeurs parfois bien mises à mal. Depuis lundi et jusqu'à hier, les élus (\*) ont donc répondu aux questions des adolescents. Un exercice sans filet, enregistré. Nous avons suivi les interventions de Yann Galut et de Thierry Vinçon.

**Qu'est-ce que la liberté ?**Yann Galut : C'est la possibilité de faire ce que l'on veut, tout en respectant l'autre.

Thierry Vinçon: C'est faire ce que l'on a envie de faire, sans nuire à autrui.

■ Un politique est-il libre de faire ce qu'il veut ? YG : Non. On représente les



ÉLUS. Le député socialiste Yann Galut a ouvert les interventions lundi, le maire UMP Thierry Vinçon les a clos hier matin. Les élus ont laissé deux dédicaces : « Pour *le Mur*, journal citayen et engagé. La jeunesse est l'avenir de notre France », pour le premier, et « N'ayez pas peur, soyez libres. Créez la fraternité », pour le second.

personnes qui nous ont élus, on leur doit le respect. Mais nous sommes aussi liés aux idées d'un parti.

TV: Non.

■ Un bijoutier a-t-il le droit de tirer sur un braqueur? VG: Non. On ne se fait pas justice soi-même. Sinon, c'est la loi du Talion, on entre dans un cycle de violence pernétuelle.

violence perpétuelle.

\*\*TV : Un bijoutier qui créé des choses avec son cœur,

ne peut pas tirer. Se pose la question de la légitime défense, il faut une réponse proportionnée à l'attaque. Je suis contre les armes.

La plus grande liberté à conquérir ? YG: L'égalité. Que chacun, quelles que soient les origines, la religion, la couleur, soit égal. Mais nous vivons dans un système très inégalitaire.

TV: L'égalité. Mais c'est

TV : L'égalité. Mais c'est ce qui est le plus difficile à

mettre en œuvre.

Pour ou contre le mariage pour tous ? YG : J'y suis favorable, j'ai voté la loi. Elle est juste, elle donne de nouveaux droits.

TW: Cette loi comporte trois volets, Je suis contre la procréation pour les couples de même sexe. Pour moi, c'est de l'esclavage du corps. L'adoption, je n'ai pas d'avis. En revanche, le mariage, chacun fait ce qu'il veut de sa

vie. Mais fallait-il une loi ?

■ Gagnez-vous trop d'argent ? YG: Un député gagne très bien sa vie : 5.200 euros mensuels, je reverse 10 % au PS, je ne demande pas à gagner plus. Avant, quand j'étais avocat, je gagnais 7.500 euros par mois. Je préfère gagner moins car la politique est ma passion. Nous ne sommes pas députés pour gagner de l'argent.

W: Dans le monde, il y a une insatisfaction dont vous devez vous méfier. Chez moi, nous étions neuf enfants, mon père était ouvrier, maman faisait des ménages, on avait des petits moyens, mais on était heureux. On avait une ambition : acheter des livres. C'était notre richesse

Avez-vous des amis qui ont d'autres idées politiques que les vôtres ? YG : Oui. On peut avoir des idées politiques différentes à partir du moment où on peut débattre. Je ne peux pas être ami avec des gens de l'extrême droite, je ne peux supporter le racisme.

peux supporter le racisme.

▼ : Oui. Yann Galut est
un ami. J'ai des amis à
gauche, des ennemis à
droite alors que je me situe à droite, je suis gaulliste. Chez les politiques, il
faut faire la distinction entre ceux qui veulent le
pouvoir et ceux qui sont le
pouvoir, qui mettent en
place des projets.

place des projets. 

(\*) Le député socialiste Yann Galut, la vice-présidente Europe écologie les Verts au conseil régional et maire de Marçais, Michèle Rivet, le conseiller général PS du Châtelet et vice-président du conseil général, Hubert Robin, et le maire UMP de Saint-Amand et président de la communauté de communes Cœur de France.

Berry Républicain 20 décembre 2013